
Miguelturra celebraba la feria de
"Sabores del Quijote" con el cor-
dero como producto de nuestra
tierra. La alcaldesa, Victoria So-
brino, se declaraba "orgullosa de
acoger esta feria que pone en
valor la cultura gastronómica de
nuestra localidad". Un acto de
apertura celebrado en el CERE y
en el que estuvo presente el presi-
dente de la Diputación, José Ma-
nuel Caballero, ya que es la
institución provincial la que pro-
mueve esta feria, acompañados
por autoridades provinciales, de la
Asociación para el Desarrollo del
Campo de Calatrava y concejales
del Consistorio.
Sobrino destacaba que, inicia-

tivas de este tipo, que promocio-
nan y difunden nuestra cultura
gastronómica y que se hacen po-
sible gracias a la institución Pro-
vincial, "incrementan la difusión
del turismo de Miguelturra en la
provincia y por tanto en la re-
gión".
La regidora "agradecía" que

Miguelturra fuese uno de los mu-
nicipios elegidos por la Diputa-
ción para acoger esta feria en la
que colabora, en este caso, el
ayuntamiento y  la Asociación
para el Desarrollo del Campo de
Calatrava, "porque significa que

nuestro pueblo es fuente impor-
tante de turismo en la provincia,
ya no solo por nuestros carnava-
les, sino porque somos proveedo-
res de cultura en otros muchos
aspectos y en este caso, la gastro-
nomía de Miguelturra no tiene
nada que envidiar a ninguna loca-
lidad de nuestro alrededor".

Hay que recordar que "Sabores
del Quijote" es una feria que reco-
rre la provincia promovida por la
Diputación de Ciudad Real y que
cuenta con la colaboración de los
grupos de acción local y los ayun-
tamientos participantes para pro-
mocionar la gastronomía de la
provincia. En este caso Migueltu-

rra promocionaba su delicioso
cordero de la tierra los días 17 y
18 de noviembre.
La alcaldesa también quiso

agradecer a todas las personas que
han hecho posible esta feria, "a los
trabajadores y trabajadoras del
ayuntamiento, coordinados desde
el área de Desarrollo. Pág 3
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Celebrada la “Feria de los Sabores” 

La alcaldesa estuvo presente en la gala del
25º aniversario del Instituto "Campo de
Calatrava" que se celebraba en el Teatro
Cine Paz. Un acto al que también asistía
el director general de recursos humanos
de la J. de CC. de Castilla-La Mancha,
Antonio Serrano, el director provincial de
educación, Francisco José Navarro, la
concejala de Educación, Luz María Sán-
chez, el ex director del centro, Miguel La-
cruz, la actual directora, Marina Ayuso,
así como representantes políticos de la lo-
calidad de Partido Popular e Izquierda
Unida-Ganemos, profesores, AMPA,
alumnado y toda la comunidad educativa
del centro en general. Pág 6

| Igualdad |

CONTRA LA LACRA QUE ES LA
VIOLENCIADE GÉNERO
"Nos queremos vivas" es le lema de este año que apela a  la con-
cienciación de la sociedad acerca de estas mujeres y sus hijos. 
Pág 6

VI Festival
"Corto
Cortísmo"

La alcaldesa de Miguelturra,
Victoria Sobrino, quiso estar
presente en la inauguración del
festival de cortos "Corto Cor-
tismo" que se celebró en el
Teatro-Cine Paz gracias a la
Asociación CineForum de la
localidad con el apoyo institu-
cional del Consistorio y de la
Diputación Provincial de Ciu-
dad Real. 
La primera edil estuvo

acompañada por miembros
del Equipo de Gobierno, re-
presentantes de la Corpora-
ción Municipal (Partido
Popular, Izquierda Unida-
Ganemos y Ciudadanos) así
como el presidente de Cine-
Forum, Claudio Fernández
junto a los miembros de la
asociación y la madrina del
festival, la actriz Yohana
Cobo. Pág 13

25 años del IES Campo de Calatrava

Con el cordero como protagonista gastronómico, contó con la presencia de centenares de personas

El presidente de la Diputación junto a la Alcaldesa, acompañados por miembros de las corporaciones provincial y local
y de representantes de la Asociación para el Desarrollo del Campo de Calatrava, en el acto inaugural

Victoria Sobrino junto a antiguos directores y responsables de la Junta
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MAS DE 1000 ATLETAS
EN LA MEDIA

MARATÓN RURAL DE

MIGUELTURRA



BIM de Miguelturra

Nº 309| Diciembre 2018

Voluntad de acuerdo

El Equipo de Gobierno Socialista siempre
tiene la mano tendida. Así se ha puesto de ma-
nifiesto en los dos plenos celebrados en el mes
de noviembre: el de las ordenanzas y el de
aplicación del superávit.

En el pleno de las ordenanzas fiscales se die-
ron tres circunstancias, cuanto menos, curiosas: 

El grupo municipal popular apoyaba la pro-
puesta del grupo IU-Ganemos, que, pendiente
de informe de cómo afectará al servicio, podría
retirarse en próximos meses, es decir, apoyaban
la propuesta con una validez ¿limitada?.

El grupo de IU-Ganemos, por su parte,
apoyaba la bonificación del 4% o del 5%
sobre IBI e impuestos de vehículos que pro-
ponía Ciudadanos o PP, independientemente
de qué cantidad fuese. Desde el año 2016 hay

aprobada, por todos, una bonificación del 3%.
Esta rebaja no afecta de igual manera al que
tiene un recibo de 300 €, que le baja 3 €, como
al que tiene un recibo de 1500 €, que le baja
15 €. Además, en la carta blanca de IU a las
políticas neoliberales de PP y Ciudadanos re-
bajaba un 0,05% el impuesto de rústica, que,
evidentemente, beneficia a los grandes terra-
tenientes de la localidad o a los propietarios
de varias y grandes viviendas, o mejor valo-
radas catastralmente. Pero no solo esta pro-
puesta, también apoya una bajada lineal del
10 % en vehículos, propuesta que, en 2016,
fue rechazada por todos los grupos por afectar
a la recaudación y, en consecuencia, poder
afectar a los servicios, sin apenas repercusión
sobre los miguelturreños y miguelturreñas de

poder económico bajo o medio y que reper-
cute en el beneficio propio de las familias que
tengan dos o tres o más vehículos de gran po-
tencia, los que más contaminan, a los que la
bajada puede ser de 15 o 20 €, mientras que a
los de menor potencia, serán 2, 5 o 10 €. Y,
¿cómo afecta a los servicios municipales? Es
imposible incrementar y mejorar la calidad de
los servicios públicos si entran menos ingre-
sos en el Ayuntamiento. ¿Son estas las políti-
cas progresistas que el portavoz de IU predica
a nivel provincial del que es coordinador?

Y sin salir del asombro, el grupo IU y
Ciudadanos apoyaron la propuesta del PP de
modificación de tasa en la UP saltándose al
consejo rector de la UP. ¿Dónde está la par-
ticipación ciudadana?. 

Por otro lado, en el pleno del superávit,
donde se ha llegado a un acuerdo entre los
grupos proponentes de proyectos, PSOE, PP
e IU-Ganemos, conscientes de que todos te-
nemos que ceder en nuestras propuestas ini-
ciales. Los proyectos que se harán con cargo
al superávit serán: el cambio de césped del es-
tadio municipal, la construcción de un edificio
multidisciplinar en el Cristo, el equipo de luz
y sonido del CERE, el arreglo de caminos,
sustitución de calderas, acondicionamiento de
la nave municipal, climatización en el CPD y
mejora en la accesibilidad y movilidad en ca-
lles, para beneficio de todos y todas. 
¡FELICES FIESTAS! Y FELIZ AÑO 2019!

"Liberalismo Fiscal"

Al escribir estas líneas, siempre tratamos de dar
una visión de la actualidad local, resaltando
aquellos hechos que entendemos, desde nuestro
Grupo Municipal, más relevantes.

Lógicamente, este mes debemos destacar
dos hechos de los que desde CIUDADANOS
nos sentimos especialmente orgullosos de ha-
berlos impulsado y logrado conseguir.

Hablamos en primer lugar de las modifica-
ciones introducidas por nuestro grupo en las
Ordenanzas Fiscales para el año 2019. Así,
desde el próximo año, gracias a la propuesta de
CIUDADANOS, todos los vehículos de nues-
tra localidad pagarán un 10% MENOS DEL
IMPUESTO DE VEHÍCULOS, con lo que lo-
graremos compensar la subida que a los carbu-

rantes va a llevar a cabo el Gobierno de España,
y aliviar la carga que fundamentalmente tienen
aquellas personas que utilizan sus vehículos
como herramienta de trabajo.

Para el IBI URBANO, también hemos logrado
sacar adelante nuestra propuesta de que la BONIFI-
CACIÓN POR DOMICILIAR EL PAGO de este
impuesto sea del 4% durante el 2019, y del 5% durante
el 2020. Importante alivio también para todas las fa-
milias de nuestra localidad, que consideran excesivo
el importe que pagan por este impuesto.

Con estas medidas de alivio fiscal, neta-
mente LIBERALES, se logra, tal y como se de-
muestra históricamente, que la actividad
económica se impulse, a diferencia de lo que
ocurre cuando la presión fiscal es excesiva, que
provoca una reducción de esa actividad econó-
mica, aparte de ser fuente de posibles fraudes

fiscales por parte de ciertos individuos.
Desde aquí damos la gracias a los grupos

municipales de PP y de IU-Ganemos por el
apoyo a estas medidas.

Por otro lado, tras la aprobación de la apli-
cación del superávit del año 2017, se ha conse-
guido que la propuesta de CIUDADANOS de
SUSTITUCIÓN DEL CÉSPED DEL ESTA-
DIO MUNICIPAL sea una realidad. Con ello
se logra que esta instalación municipal, tan im-
portante para nuestra localidad, no esté parada,
como de hecho ha ocurrido durante los últimos
años, debido al mal estado del terreno de juego. 

Asimismo, con la sustitución del césped na-
tural por césped artificial, conseguimos que los
gastos de mantenimiento del mismo se reduz-
can considerablemente, con el consiguiente be-
neficio para las arcas municipales.

También aquí queremos agradecer al resto de
partidos políticos, el apoyo a esta propuesta de
CIUDADANOS, que entendemos redundará en
beneficio de todos nuestros deportistas, aparte de
lo ya señalado del ahorro económico, en cuanto a
mantenimiento, que va a suponer esta importante
inversión, que alcanza la cifra de 500.000 euros.

Concluimos este artículo con la satisfacción
de poder sacar adelante medidas que redundan
en beneficio de todos los miguelturreños, te-
niendo en cuenta la poca representación con la
que contamos en la Corporación Municipal.

De aquí a final de esta legislatura, trataremos tam-
bién de que la nueva concejala de Urbanismo, nos
haga caso a nosotros y gran parte de la ciudadanía,
para cambiar el sentido de la circulación de la calle
PERLERINES. Algo que dejó olvidado en un cajón
de su despacho el anterior concejal de esta área.

Hacemos Miguelturra

En este último mes del año la decisión polí-
tica más importante, que se ha tomado en
nuestro pueblo, es la aprobación del gasto
del superávit de 2017. A pesar de todas las
necesidades de gasto que tiene nuestro
Ayuntamiento, al Equipo de Gobierno le so-
braron nada menos que 700.000 euros del
presupuesto de 2017.

En estos días nos han pretendido vender
como buena gestión que sobre todo ese di-
nero. No podemos considerarlo así desde IU
cuando no se contrata gente suficiente,
cuando no se cubren bajas, cuando no se
atienden las peticiones de asociaciones y
clubes, y cuando seguimos sin disfrutar de

nuestra Banda de Música. Sobra todo ese di-
nero porque no son capaces de gestionar
nuestro Ayuntamiento.

Y el problema que generan es que todo
ese dinero, en lugar de poder destinarlo a cu-
brir esas necesidades, lo tenemos que desti-
nar forzosamente a inversiones, pues así nos
obliga la ley. Así que los distintos partidos
hemos hecho propuestas para ese gasto.

Nuestras propuestas han sido numerosas
y, aunque no han podido ser aprobadas
todas, estamos satisfechos porque hemos
conseguido que se aprueben las más impor-
tantes.

En primer lugar hemos conseguido un

Aulario-comedor para el “CEIP El Cristo”,
una instalación que viene reclamando ese
centro desde 2008 y que por fin, gracias a
IU, será una realidad para el próximo curso.

También hemos conseguido que se des-
tinen 40.000 euros para adecuar la nave mu-
nicipal a la normativa de seguridad laboral.
Puede parecer poca cosa, pero nuestro grupo
ha considerado esta propuesta como algo
prioritario y urgente después de conocer un
informe de riesgos laborales, que exigía el
cierre inmediato de ese centro de trabajo por
no reunir las condiciones que marca la ley.

El PSOE ha intentado por todos los me-
dios que esta propuesta no saliera adelante,
porque creen que no les da fotos ni votos.

Pero gracias a que IU no ha negociado su re-
tirada, y a que el PP nos ha apoyado en todo
momento, hemos logrado que sea una realidad
y que se destine el dinero necesario para ga-
rantizar la seguridad de nuestros trabajado-
res".

Finalmente hemos logrado también que se
incluya la aprobación de una inversión para la
eficiencia energética en el edificio que más
energía consume, que es el Mercado Munici-
pal. Gracias a las propuestas de IU entre 2017
y 2018 vamos a hacer que esta instalación
consuma mucha menos energía y que además
produzca energía renovable.

Queremos también aprovechar estas lí-
neas para desearles unas Felices Fiestas, una
Feliz Navidad y un Feliz Año Nuevo. 

Un buen acuerdo
El pasado 26 de noviembre se celebró el
pleno donde se decidió aplicar el superavit
generado de la liquidación del ejercicio
2017. Concretamente 717.173,92 € destina-
dos a inversiones financieramente sosteni-
bles y 32.602.01 € a amortización de deuda
bancaria. Se llegó a un acuerdo, en el último
minuto, y salió por unanimidad, el cual lo
calificamos de muy positivo, después de una
semana de duras negociaciones entre los
todos los grupos políticos, excepto del grupo
de Ciudadanos, y que, en mayor o menor
medida, hemos intentado sacar adelante las
mejores propuestas y las más urgentes.

El Grupo Popular ha intentado, desde el
primer momento, que la propuesta resultante
reflejara las inquietudes de todos los grupos

con una única premisa, las urgencias de las
propuestas, de ahí que, una vez presentadas
algunas de ellas y estudiadas, las hiciéramos
nuestras desde el minuto uno. Concreta-
mente la construcción de un aulario-come-
dor, propuesta de IU-Ganemos, en el C.E.I.P.
El Cristo, promesa desde el año 2008 del
PSOE y que nunca había llegado a concre-
tarse; complicado va a ser que se pueda pres-
tar el servicio-comedor en ese centro
educativo, pero tenemos la obligación de in-
tentar conseguirlo por el bien de los alumnos
y familias que eligen ese centro. 

También hicimos nuestra la propuesta de
la adaptación de la nave municipal de servi-
cios a la normativa de seguridad, higiene y
salud. Esta propuesta no era negociable que

no entrara en este paquete de inversiones. La
seguridad de nuestros trabajadores debe de
estar por encima de cualquier otra cuestión
y eso, desde el Grupo Popular, lo teníamos
claro. 

Cuestiones como la Climatización del
Centro de procesado de datos (CPD) o la ins-
talación de una vez por todas del equipo de
video y sonido en el CERE, para poder darle
una mayor utilidad a ese espacio, que consi-
deramos infrautilizado debido a que cada
vez que se quiere celebrar algún evento hay
que hacer un gasto de alquiler de estos equi-
pos. 

Salió adelante también un plan de arre-
glo de caminos, más que necesario por el es-

tado en el que se encuentran la mayoría de
ellos; la sustitución de calderas muy antiguas,
algunas de ellas en edificios municipales, con
la finalidad de crear un ahorro económico y
energético con el uso nuevos combustibles
mas limpios y sostenibles. 

Una dotación también importante al ya
creado plan de accesibilidad y mejora de mo-
vilidad en las calles y la sustitución del cés-
ped natural por artificial del Estadio
Municipal, que fue un compromiso de todos
los grupos politicos a principio de año.

OS DESEAMOS FELIZ NAVIDAD

Opinión2



En el acto inaugural, la alcaldesa
también dio las gracias a todos los
stand participantes, que difunden
los productos tan ricos que tene-
mos en Miguelturra y en el
Campo de Calatrava y, en defini-
tiva, a todas las personas implica-
das en infinidad de actividades,
muy variadas, que van a hacer po-
sible que este fin de semana se
disfrute en Miguelturra". 

Variada programación
Así, durante ese fin de semana
Miguelturra tuvo "un programa
de sabores muy completo con ac-
tividades no solo gastronómicas
sino también culturales y deporti-
vas.
Un ejemplo fue la visita turís-

tica guiada a la ermita del Cristo
de la Misericordia y el Museo del
Carnaval, como dos de los símbo-
los más característicos por los que
es conocido Miguelturra.
Pero la localidad también con-

taba durante estos dos días con
chefs de reconocido prestigio de
nuestro panorama provincial
como son Rocio Arroyo o Jesús
Villarejo, que ya han participado
en más eventos; se contó con ta-
lleres infantiles, con desayunos sa-
ludables y catas de aceite; hubo
una exhibición de la monda del
azafrán; una cata comentada de la
IGP del vino del Campo de Cala-
trava y un reconocimiento a los
profesionales de la hostelería
local, que elaboraban distintas
tapas en torno al cordero y que
furon: Bar Pis Pas, con su Asadura
de cordero lechal con cebolla y
Manitas de cordero en salsa; Ca-
fetería Bar "El mercado" con Cru-
jiente de Brocheta de cordero y
Bollete de cordero con verduras
de la huerta y el mesón y "Casa
Loren" con su Pierna de Cordero
guisada al chilindrón y Tosta de
pan con tomate, membrillo, jamón
y queso tierno de oveja.
Además, la población y sus vi-

sitantes pudieron disfrutar de las
distintas actividades culturales
como: teatro de calle, actuaciones

musicales, charangas
y actividades deporti-
vas, con una ruta de
senderismo y una
ruta BTT. En defini-
tiva, aseguraba So-
brino "la gastronomía
será la protagonista
de un fin de semana
excepcional en Mi-
guelturra".
Durante ambos

días, las personas
asistentes pudieron
degustar una gran
"comida popular" de
Caldereta de cordero.
Para ello, abonaron 3
euros y, además de la
degustación, obte-
nían como recuerdo
el plato en el que se
servia: una bacía de
D. Quijote, hecha
con cerámica.
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La feria "Sabores del Quijote" puso en valor la
cultura gastronómica de nuestra localidad

Grupo de visitantes en el satand del Ayuntamiento de Miguelturra

Se celebró en Miguelturra durante el din de semana del 17 y 18 de noviembre

El CERE fue el punto de encuentro de las jornadas, en donde se ubicaron los diferentes stands y se realizaron las actividades

Se organizaron visitas guiadas a la ermita del Cristo, gracias a la Hermandad

También se realizaron talleres infantiles relacionados con la gastronomía
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Aumentan los horarios de autobuses
con Ciudad Real
La alcaldesa, Victoria Sobrino, decla-
raba sentirse "contenta y orgullosa, de
que una demanda solicitada por el ve-
cinos y el vecinas de Miguelturra
haya tenido este éxito, ya que la ciu-
dadanía necesitamos comunicarnos
con seguridad y eficacia con Ciudad
Real pues estamos muy cerca y la co-
municaciones tiene que ir  siempre a
mejor".
Son declaraciones de la alcaldesa

ante el anuncio por parte de la Junta
de Comunidades en las que se indica
que desde el lunes 19 de noviembre
Miguelturra verán ampliada sustan-
cialmente su oferta de transporte pú-
blico con Ciudad Real capital, sobre
todo los días laborables en horarios
de tarde y noche.
De este modo, en el caso de Mi-

guelturra se amplían los servicios
de los viernes, y a modo de prueba, los
autobuses circularán desde las 22:15
horas hasta la 01:00 horas de la ma-
drugada y desde las 5.45 horas de la
mañana hasta las 07:15 horas del sá-
bado. 
Por lo tanto, de Ciudad Real a Mi-

guelturra saldrá a las 22:15, a las 22:45,
a las 23:15, a las 23:45, a las 00:45, a las
5:45, a las 6:15 las 6.45  y a las 7:15
horas, que es el inicio del servicio actual,
mientras que el servicio a inversa desde
Miguelturra a la capital será a las 22:30,
a las 23:00, a las 23:30, a las 00:00, a la
01:00, a las 06:00, a las 06:30 y a las

07:00 horas.
Pero además, anunciaba la alcaldesa

"se están estudiando realizar otras para-
das en las inmediaciones del hospital y
la universidad los que supondría un
avance sustantivo para los miguelturre-
ños y esperemos que sea pronto una re-
alidad".

La concejala de Urba-
nismo del ayunta-
miento de Miguelturra,
Loren Barahona, ha ex-
plicado como van las
obras realizadas en el
Parque Rivas Moreno
que empezaron con
subvenciones de la Di-
putación Provincial y
ahora se está traba-
jando con recursos pro-
pios del ayuntamiento.
La edil explica que

las siguientes actuacio-
nes irán dirigidas a los
más jóvenes "se han re-
alizado pistas de balon-
cesto y fútbol con
césped artificial y otra
de picnic además de
columpios"
Por otro lado, continua "se

va a dejar una pradera de césped
natural, muy demandado para el

disfrute de todo el mundo y por
parte del Equipo de Gobierno la

intención es finalizar  toda las
obras para el año que viene".

Remuneración de la 
Corporación Municipal
(Única retribución de la Alcaldesa y Conce-
jalías con cargo al Presupuesto Municipal)

GRUPO POLÍTICO           octubre 18

PSOE
VICTORIA SOBRINO 2.413,18
FÁTIMA MONDÉJAR RODRIGO  501,50
CAROLINA MOLINA 357,00
LUZ Mª SÁNCHEZ 493,00
DIEGO RODRÍGUEZ TERCERO 255,00
VICENTE YERVES HERRERA 314,50
LORENZA BARAHONA (lib/13 días) * 768,12
MIGUEL FERNÁNDEZ (lib) *   1.648,36
RAQUEL (S.G.) 1* 1.324,81

P.P.
AURORA LÓPEZ 263,50
CARMEN MªMOHINO 433,50
ESTRELLA RODRIGO 348,50
FELIPE ADRIÁN RIVAS 59,50
RAÚL SALCEDO (lib) * 1.648,36

IU
PEDRO CÉSAR MELLADO (lib) *  1.075,99
MARÍA MONTARROSO 59,50
RAMÓN GARCÍA FERNÁNDEZ 348,50

C’s
MIGUEL ÁNGEL GARCÍA 578,00
(*) 12 pagas. 
1: Secretario/a de grupo

Estos nuevos horarios funcionarán a modo de prueba para comprobar su niverl de uso

Obras de mejora en el parque Rivas Moreno

Las obras se hacen con la financiación de la Diputación Provincial de Ciudad Real

El concejal de Promoción Econó-
mica del Ayuntamiento de Miguel-
turra, Miguel Fernández, ha
querido explicar cuál es el proceso
de tramitación de los Planes de
Empleo que se gestionan desde el
Ayuntamiento. Proceso según in-
dica Fernández “que viene esta-
blecido en virtud de una comisión
de normas establecidas por la
Junta de Comunidades de Castilla
la Mancha y que el Ayuntamiento
realiza con profesionalidad, rigor
y ajustado a ley”
Así, explica que se crea en el

Comisión Local de Empleo, que

está formada “por
funcionarios de
carrera y personal
laboral e interino,
que trabajan con
profesionalidad
estudiando uno
por uno todos los
expedientes de
acuerdo a  las
bases establecidas
por la  por la Junta
de Comunida-
des”.  Son cinco
personas: 1 presi-
dente/a; 1 secreta-

rio/a y 3 vocales re-
presentantes de los
Servicios Sociales, del
Centro de la Mujer y
de Juventud”. 
Las bases que se

publican y las instruc-
ciones de funciona-
miento las establece
las la Junta de Comu-
nidades de Castilla La
Mancha.
Tras dar minu-

ciosa información de
cada uno de los
trámites que con-

lleva cada Plan de Emplero, indi-
caba que, por último, “se hacen las
comisiones y una vez que se tiene
el acta definitiva se hacen las com-
probaciones con la Oficina de Em-
pleo, y si resulta que hay
exclusiones se vuelve a hacer el
proceso de actas y comisiones.

Fernandez termina explicando
que "en estos procesos han estado
trabajando a tiempo completo dos
personas que conocen las normas
y las aplican con profesionalidad,
rigor y ajustado a ley”.

Trámites para la realización de planes de empleo

Miguel Fernández, concejal de Empleo



SESIÓN EXTRAORDINARIA
DEL 23 DE OCTUBRE
El primer punto fue la propuesta
de clasificación de ofertas del
Servicio de Prevención de Dro-
godependencias. La Alcaldesa in-
formaba que, vistas y atendidas a
través de la mesa de contratación
las dos ofertas presentadas, la
Junta de Gobierno Local acor-
daba su clasificación por orden
decreciente y la petición a la em-
presa clasificada en primer lugar,
Explora Activa S.L., de la docu-
mentación administrativa.
Con respecto al segundo

punto, correspondiente a la lici-
tación del servicio de limpieza
para el nuevo colegio y la nueva
Biblioteca Municipal, la Junta
acordaba aprobar el expediente
de contratación y los pliegos de
cláusulas administrativas y pres-
cripciones técnicas reguladoras
del mismo. Además se acordaba
proceder a la tramitación del ex-
pediente por el procedimiento de
urgencia.

SUBVENCIONES A ASOCIA-
CIONES DE CARÁCTER SO-
CIAL Y EDUCATIVO Y A
LAS ENTIDADES DEPOR-
TISTAS Y ASOCIACIONES Y
CLUBES DEPORTIVOS 2018
En la Junta de Gobierno Local
celebrada en el Ayuntamiento el
pasado 30 de octubre, Sobrino in-
formaba de la resolución tanto de
las subvenciones de carácter so-
cial y educativo como de las sub-
venciones a entidades, deportivas
y asociaciones y clubes deporti-
vas. 

Sociales y Educativas
Se acordaba la concesión de sub-
venciones por importe total de
8.000 euros, que se distribuían de
la siguiente manera: AMPA “El
Pradillo”, 900 euros; AMPA “El
Terrero”, 1.200 euros; AMPA Es-
cuela Infantil Pelines, 460 euros;
AMPA IES “Campo de Cala-
trava”, 370 euros; AMPA Rafael
Alberti, 1160 euros; AMPA “San-
tísimo Cristo de la Misericordia”,
960 euros; Asociación Musictu-
rra (Escuela de Música) 810
euros.
Además, dentro de este capí-

tulo a la Asociación de Jubilados
y Pensionistas le corresponden
1.120 euros; a la asociación de
Viudas “Nuestra Señora de la Es-
trella”, 200 euros y por último, a
la asociación de personas de ca-
racterísticas especiales, Fisensi,
820 euros. Sobrino explicaba que
se denegaron las solicitudes de
subvención para dos proyectos
del AMPA Colegio La Merced
por no subsanar el requerimiento
de documentación.

Deportivas
Se acordó la concesión de sub-
venciones por un importe total de
7.450 euros. Así al C. D. Fondis-
tas, el C. D. Fútbol Sala, C. D.
Pádel, Arlequines Miguelturrra
Rugby Club, C.D. Tenis, Peña

Cicloturista y C. D. Volaverunt se
les ha concedido una subvención
de 900 euros a cada uno. Al C. D.
MTB Cascoloko 700 euros y al
C. D. Saden, 450 euros.
Además, en esta Junta se ha

tratado la relación de facturas co-
rrespondientes a los diferentes
gastos y gestiones del Consisto-
rio: una por importe de 43.552,36
euros, otra de 154.970,62 euros y
otra de 76.698,73 euros. La regi-
dora además informaba de pro-
puestas de gasto de 688,49 euros
para arrancador Danfoss, Bomba
nº3 Tanque de Tormentas y
1083,13 euros para módulo ana-
lógico y reprogramación PLC,
Tanque de Tormentas; ambas
dentro del área de Desarrollo
Sostenible. Por último, la Junta
acordó la adjudicación del puesto
número 3 del Mercado Municipal
para la venta de artículos alimen-
ticios, de conformidad con el
pliego de cláusulas administrati-
vas y con la oferta presentada.

CONVOCATORIA DE 
AYUDAS SOCIALES PARA
EL PAGO DEL IBI
De la Junta de Gobierno Local,
celebrada en sesión ordinaria el
pasado 13 de noviembre, Sobrino
informaba sobre una primera pro-
puesta donde se clasificaron las
ofertas presentadas para el con-
trato de suministro de mobiliario
para la nueva Biblioteca Munici-
pal. 
El segundo punto en el orden

del día era otra propuesta de cla-
sificación de ofertas, en esta oca-
sión correspondiente a la
instalación fotovoltaica en la cu-
bierta del edificio del Mercado
Municipal. Al igual que en la pri-
mera propuesta, se ha seleccio-
nado la empresa que realizará la
instalación que, aseguraba So-
brino, se realizará en breve.
La alcaldesa quiso incidir en

la máxima trasparencia que rige
todo el proceso de contratación
“tanto en los contratos de licita-
ción abierta como en el servicio
de compras que puso en marcha
este Equipo de Gobierno”. So-

brino aseguraba que “considera-
mos que es fundamental dar ca-
bida a todas las empresas que
tanto en un procedimiento como
en otro se puedan presentar. Hay
que dar oportunidad a todas las
empresas y este Equipo de Go-
bierno así lo mantiene”.

Ayudas sociales pago IBI
Con respecto al siguiente punto,
la aprobación de las bases y la
convocatoria de las ayudas a fa-
milias con problemas económi-
cos para atender el pago de
determinados gastos (IBI 2018),
Sobrino destacaba que el Equipo
de Gobierno llevaba en su pro-
grama de trabajo “apoyar a todas
aquellas familias en el pago de
determinados impuestos y tam-
bién cumplimos con este com-
promiso, esta convocatoria se ha
ido modificando poco a poco
para responder a las necesidades
de las familias de Miguelturra
que necesitan que les apoyemos
en el pago del IBI y así lo esta-
mos haciendo”.
La regidora informaba que,

próximamente, saldrá publicada
esta convocatoria para el pago
del IBI. Toda la información con
respecto a los requisitos que hay
que cumplir así como la docu-
mentación a aportar y el tipo y
cuantía de las ayudas se podrán
consultar a través de la página
web www.miguelturra.es y serán
publicados en el Tablón de Anun-
cios del propio ayuntamiento o
en el Tablón de Edictos Electró-
nico. Sobrino señalaba que “se
trata de una convocatoria muy
importante para las familias con
más dificultades y otro compro-
miso cumplido del Equipo de
Gobierno”.
Los últimos puntos del orden

del día fueron dos licencias urba-
nísticas, que fueron aprobadas,
tras la presentación de los pre-
ceptivos informes técnicos: una
para la construcción de una vi-
vienda unifamiliar entre media-
neras en la calle Los Molinos, y
la otra para el derribo de una vi-
vienda en la calle Toledillo.
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Victoria Sobrino

Victoria Sobrino, acompañada del
concejal de Promoción Econó-
mica, Miguel Fernández, visitaba
la tienda de muebles Mymobel,
ubicada en el polígono El Cristo,
que ha ampliado su negocio con la
inauguración de una nueva tienda
de iluminación para el hogar, Lú-
zete. La alcaldesa quiso así mos-
trar su apoyo institucional a una
empresa que ha buscado su espa-
cio en Miguelturra y confiado en
el Consistorio.
Sobrino felicitaba a los dueños

de la empresa "porque han conse-
guido crear algo similar a un centro
comercial del hogar, un lugar donde
podemos encontrar de todo en
cuanto a mobiliario, accesorios y
complementos para el hogar y
ahora también la iluminación". La
alcaldesa también les felicitaba es-

pecialmente por seguir invirtiendo
en la localidad con esta nueva
tienda que "supone 14 puestos de
trabajo y el equipo de gobierno
siempre va a estar apoyando a todas
las empresas que creen riqueza y
progreso para Miguelturra".
Por otra parte, la regidora re-

cordaba que el Consistorio tiene
muchas formas de colaborar con
los nuevos emprendedores, "ya
que existen diferentes líneas de
ayuda para ayudarles a crear pues-
tos de trabajo, ayudas a la inver-
sión e incluso ayudas para las
cuotas de la Seguridad Social".
El empleo es un compromiso

para el Ayuntamiento por eso el
Equipo de Gobierno apoyará a
todos los empresarios y empresa-
rias que quieran invertir en Mi-
guelturra para crear empleo.

JUNTA DE GOBIERNO LOCAL

El Equipo de Gobierno
apoya a las empresas
que generan empleo

Victoria Sobrino asistió a la inauguración de la tienda de Mymobel, Lúzete

La alcaldesa de Miguelturra, Vic-
toria Sobrino, se reunía con em-
presarios responsables de la
empresa Mercadona, que tiene un
establecimiento en la localidad.
En esta reunión los responsables
de la empresa trasmitieron a la al-
caldesa la próxima remodelación
del negocio que aportará benefi-
cios a los miguelturreños y por la

que tendrán que pasar todos los
trámites correspondientes antes de
iniciar las obras.
Sobrino explicaba que

todas aquellos empresas y em-
prendedores que den trabajo a
personas de la localidad y
aporten riqueza al municipio
estarán siempre apoyados por
el Equipo de Gobierno.

EMPRESAS 

Victoria Sobrino recibió en su despacho a los responsables de Mercadona
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Administración Electrónica, gratuita para la ciudadanía

Victoria Sobrino se mostraba
tremendamente orgullosa de que
este centro lleve 25 años, no
solo educando, "sino formando
a personas que han sido y serán
el futuro de Miguelturra". "Para
el ayuntamiento -ha explicado la
regidora - la educación de nues-
tro jóvenes es una prioridad y es
la base de nuestro futuro, un fu-
turo cada vez más en igualdad".
En este sentido, Sobrino ha

recordado que "este Instituto ha
ido avanzando a lo largo del
tiempo y dando cabida a dife-
rentes educaciones regladas", en
referencia a la nueva rama  de
estudios bilingües o los ciclos de
formación profesional y la FP
Básica, lo que la alcaldesa ha
calificado como "un amplio aba-
nico de disciplinas para que los
jóvenes decidan hacia donde en-
caminar sus pasos profesiona-
les".
Para finalizar, Victoria So-

brino destacaba que "esto
se consigue gracias al es-
fuerzo de la amplia comu-
nidad educativa que parte
desde las instituciones pú-
blicas, pero que pasa por
directores, profesores,
miembros del Ampa y, por
supuesto del alumnado, al
que quiero dar especial-
mente las gracias".
El acto contó con la

proyección de un video
conmemorativo, en el que
se hacía un repaso a los 25
años de historia del centro,
no solo con imágenes del
recuerdo, sino también con
el testimonio de antiguos
alumnos y alumnas, profe-
sores y directores del insti-
tuto. 
Para finalizar, el grupo

de teatro 'Los Goliardos',
formado por alumnos y alumnas
que cursan todos los niveles

tanto de ESO como de FP y Ba-
chillerato, ha puesto en escena

la 'Alicia en el país de las mara-
villas'. Varios ex alumnos tam-

bién han ofrecido una exhibi-
ción de música y baile.

25 años educando y formando al futuro de Miguelturra

El concejal de Nuevas Tecnolo-
gías, Vicente Yerves, informaba
del catálogo de servicios que la
administración electrónica facilita
a través del Ayuntamiento a toda
la ciudadanía de Miguelturra. Yer-
ves recordaba que el área de Nue-
vas Tecnologías inició en el año
2005 el proyecto de Ciudades Di-
gitales, que, posteriormente, en el
2016 se complementó con otro
proyecto, que se denominó Ciuda-
des Singulares, “y que permitió
que en el año 2009 los ciudadanos
y ciudadanas de Miguelturra con-
tasen, entre otros servicios electró-
nicos, con el registro telemático”. 
El edil aseguraba que hay dife-

rentes legislaciones que avanzan
en el tema de la administración
electrónica en las entidades públi-
cas y reconocen y garantizan el ac-
ceso a dicha información
institucional por parte de toda la
ciudadanía. “Paralelamente, y en
consonancia con esos avances le-
gales, el Ayuntamiento ha tenido
que realizar desarrollos técnicos
para plasmar esas obligaciones le-
gislativas y, para este fin, se ha
contado siempre con medios pro-
pios y con la colaboración de la
Diputación Provincial, que ha
puesto a disposición de todos los
ayuntamientos una serie de servi-
cios, herramientas y procedimien-
tos electrónicos ofrecidos
gratuitamente a la ciudadanía”.
A fecha de hoy, declaraba Yer-

ves “en el ayuntamiento seguimos
avanzando en la creación y en la
normalización de todos estos pro-

cedimientos electrónicos ,que se
irán incorporando al catálogo de
servicios”. Es importante destacar
que, para tener acceso a la mayo-
ría de los servicios electrónicos, es
condición indispensable estar en
posesión por parte de la ciudada-
nía del Certificado Digital que
emite la Fábrica Nacional de Mo-
neda y Timbre. Con el fin de evitar
que esto fuese una traba para el
ciudadano, el Ayuntamiento se
constituyó como oficina registra-
dora de certificados digitales de
personas físicas, de esta forma los
ciudadanos que soliciten su certi-
ficado digital pueden personarse
en las oficinas del ayuntamiento
para acreditar su identidad sin ne-
cesidad de tener que desplazarse a
las oficinas de la Agencia Tributa-
ria en Ciudad Real.

Servicios electrónicos
En la actualidad, los servicios en
la administración electrónica que
se ofrecen son los siguientes: Re-
gistro Telemático de escritos y
solicitudes; Consulta del Regis-
tro, consultar todas las solicitudes,
escritos y documentos que se
hayan presentado en el Registro
Telemático del Ayuntamiento,
además de obtener una copia del
justificante acreditativo en for-
mato PDF; El ORVE, sistema de
intercambio de asientos registrales
en la nube, que permite digitalizar
un papel que presenta el ciuda-
dano en la oficina de Registro del
Ayuntamiento y enviarlo electró-
nicamente y de forma directa al

destino; el
Certificado
Digital y el
Tablón de
Edictos Di-
gital, a tra-
vés del que
el ciudadano
tiene acceso
a todos los
e d i c t o s ,
anuncios y
convocato-
rias que pu-
blica el
a y u n t a -
miento.
Otros de

los servicios
que se ofre-
cen son el
sistema COMPARECE, que per-
mite recibir cualquier tipo de no-
tificación de los acuerdos y
resoluciones adoptados por el
Ayuntamiento, por la Diputación
Provincial o por cualquier otro
Ayuntamiento de la provincia que
esté adherido al sistema de la mo-
dalidad de comparecencia electró-
nica; aplicaciones como la
E-factura, con lo que ya se pue-
den presentar, de forma electró-
nica, todas las facturas por parte
de cualquier proveedor; la E-li-
cencia obras, que permite solici-
tar cualquier licencia de obra a
través de Internet al igual que la e-
licencias de actividades que per-
mite la realización de manera
telemática de la comunicación
previa y la declaración responsa-

ble necesarias para el ejercicio de
una actividad sin necesidad de
desplazarse.
El concejal destacaba que

todos estos servicios son de carác-
ter gratuito. Además, también se
ofertan las siguientes aplicaciones:
Subvenciones, permite la solici-
tud utilizando medios electrónicos
de cualquier subvención convo-
cada por el Ayuntamiento; el Per-
fil del Contratante, que pone a
disposición de todos los licitado-
res que deseen participar en pro-
cedimientos de contratación
administrativa convocados por el
consistorio; el Portal Transpa-
rencia, espacio donde se publica
información institucional y econó-
mica que permite al ciudadano co-
nocer la utilización de los fondos

públicos por parte del equipo de
gobierno; el sistema Notific@,
que pone a disposición del ciuda-
dano las notificaciones emitidas
por el Ayuntamiento en su carpeta
del ciudadano; la Reserva On –
Line, permite que los diferentes
colectivos y asociaciones puedan
reservar de manera telemática las
instalaciones deportivas munici-
pales, plaza en cualquiera de los
cursos que organice el área de De-
portes así como la matriculación
en las escuelas deportivas y soli-
citud de cita previa para la matri-
culación en la Escuela de Música
y la inscripción en el Aula–Es-
cuela de Verano. 
Independientemente de estos

servicios, Yerves informaba que
existen otros procedimientos de
carácter interno en el Ayunta-
miento para facilitar su gestión
como son: decretos electrónicos,
gestión electrónica de órganos co-
legiados, comunicación electró-
nica, tablón electrónico de edictos,
expedición de certificados y vo-
lantes de empadronamiento, licen-
cias urbanísticas, subvenciones,
procedimiento administrativo ge-
nérico, actas órganos de gobierno,
autorizaciones personal, autoriza-
ciones para el uso de instalaciones
municipales, certificados de bien-
estar social, certificados de perso-
nal, certificados de secretaría,
facturación electrónica FACE, in-
formes de bienestar social, infor-
mes de secretaría y en breve se
pondrá en marcha el Portal del
Empleado.

IES Campo de Calatrava 

Victoria Sobrino: "La educación de nuestros jóvenes es una prioridad y es la base de nuestro futuro, un futuro cada vez más en igualdad"

Autoridades locales y provinciales junto a la Directora actual del IES y directores de etapas anteriores.

Vicente Yerves, concejal de Nuevas Tecnologías
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La alcaldesa, Victoria So-
brino, declaraba que "la vio-
lencia de género sigue
siendo una lacra en la socie-
dad", donde cada pocos días
nos despertamos con noti-
cias en las que una mujer. o
sus hijos. han sido victimas
de malos tratos y. la mayo-
ría de las veces. con la
muerte como final.
"Nos queremos vivas" es

le lema de este año que apela
a  la concienciación de la so-
ciedad acerca de estas muje-
res y sus hijos. 
"La violencia de género

debe erradicarse totalmente
y. desde el Equipo de Go-
bierno. trabajamos en nues-
tra localidad para que esto
sea así". "Trabajamos desde
la educación donde, a través
del Área de la Mujer, se
hacen actividades con el ob-
jetivo de conciencia los chi-
cos y chicas mas jóvenes,
pero también desde el ám-
bito institucional, ya que sa-
béis que Miguelturra tiene
un protocolo local contra la

violencia de género en
el que estamos implica-
dos representantes  de
todos los colectivos
políticos, educativos,
fuerzas de seguridad y
el foro Local por la
Igualdad".
Sobrino quido re-

cordar que "no solo el
ayuntamiento trabaja
en este tema sino que
tiene que haber coordi-
nación entre todos", por
eso se congratulaba de
la nueva la ley apro-
bada por el Gobierno
de Castilla La Mancha,
ley para una sociedad
libre de violencia y des-
arrollar el Pacto de Es-
tado con la violencia de
género del Gobierno
central.
Otros de los traba-

jos fundamentales de
este Consistorio y más en
un día como este, es la sen-
sibilización, y por eso en
este Día Mundial contra la
Violencia de género, desde

el Centro de la Mujer, en co-
laboración con el Foro
Local por la Igualdad, se
han pintado de morado los
bancos de la Avenida 8 de

marzo, en los que además se
han escrito mensajes de
concienciación, que queda-
rán escritos para siempre.
Tras esto se inició una

marcha ciudadana contra la
violencia de genero, donde
las personas portaban un
globo con el lema "Nos que-
remos vivas", tras de la cual

se leía el manifiesto por dos
componentes del Foro
Local por la Igualdad y se
explotaron los globos en la
puerta del CERE.

"Nos queremos vivas" apela a la concienciación
de la sociedad contra la Violencia de Género

Casi un centenar de personas participaron en la marcha contra la Violencia de Género, entre ellas miembros de la Corporación de los diferetnes grupos

Desde el Equipo de Gobierno se trabaja en la educación, prevencion, concienciación y apoyo a las víctimas, en coordinación con el
Foro Local por la Igualdad

PARA AGENTES SOCIALES EN EL CENTRO DE LA MUJER

El Centro de la Mujer aco-
gió un taller formativo im-
partido por personal
Técnico de la Asociación
OPAÑEL y organizada por
la Asociación de Viudas Nª
Sra de la Estrella con la co-
laboración de la Concejalía
de Igualdad y subvencio-
nado por el Instituto de la
Mujer de C-LM.
Este proyecto tiene

como objetivo que diferen-
tes agentes socializadores
se capaciten y trabajen por
una sociedad más igualita-
ria. Estos agentes deben
tener conciencia de la tre-
menda desigualdad que
existe entre mujeres y  hom-
bres, para que puedan en-
marcar el trabajo que
desempeñan dentro del movi-
miento ciudadano por la igualdad
de oportunidades y, desde un
perspectiva más personal, pue-
dan realizar un cuestionamiento
de su propia práctica, superar la
sistemática asignación de roles
en función del sexo y reforzar
aquellos valores que orientan
hacia el libre desarrollo de las ca-
pacidades y potencialidades per-
sonales sin sesgote género".
Contenidos:

"El sistema sexo-género.
Roles y estereotipos de género:
Sexismo y androcentrismo. Des-
igualdades de género.: laborales,
escolares, espacio público, pri-
vado y doméstico". 
"Proceso de socialización y

construcción de la identidad de
género: familia, medios de comu-
nicación, lenguaje, publicidad.
"La igualdad de género den-

tro de las organizaciones. Pro-
puestas de mejora"
"Mensajes e imágenes en

sensibilización social desde la
perspectiva de género. Volunta-
riado para la igualdad de gé-
nero".
Participaron 30 personas muy

motivadas en la promoción de
una educación no sexista, que
haga visible la importancia de la
equidad de género en el desarro-
llo social y que fortalezca las ca-
pacidades de participación de las
organizaciones sociales de Mi-
guelturra sin discriminación de
género".

Treinta personas participaron en este taller formativo

Taller de prevención de
violencia de género
En la infancia y adolescencia  

Dentro de la programación del
área de Igualdad con motivo del
Día Internacional de contra la vio-
lencia de género, el Centro de la
Mujer ha impartido un taller de
prevención de la violencia de gé-
nero en la infancia y la adolescen-
cia, pautas para la familia, los días
13 y 15 de noviembre a cargo del
equipo técnico del Centro en ho-
rario de tarde de forma gratuita.
Han sido quince mujeres las

que han participado en este taller
que ha tenido como objetivo el
implicar a familias y personas
educadoras en general en la trans-
misión y promoción de unos valo-
res que favorezcan la convivencia
de género y la educación en igual-
dad, dotando a las mentes de los y
las menores de uso valores socia-
les y de convivencia que nada ten-
gan que ver con actitudes sexistas
y violentas.

Taller formativo en Igualdad de Género 

El taller se llevó a cabo en las aulas del Centro de la Mujer



El presidente de la Mancomunidad
de municipio del Campo de Cala-
trava, Miguel Ángel Valverde, ha
mantenido una reunión en el Ayun-
tamiento de Bolaños con el presi-
dente de la Asociación Provincial
del Taxi, Manuel Sánchez, para
conseguir este objetivo que benefi-
ciará a todos los municipios de la
comarca, dando cobertura a alrede-
dor de 60.000 habitantes. 
En una reunión, celebrada en

el Ayuntamiento de Bolaños re-
cientemente, se avanzó para que
los doce municipios que confor-
man la Mancomunidad del Campo
de Calatrava puedan poner en
marcha el área conjunta del taxi,
como así confirma el presidente
de la Mancomunidad y a su vez al-

calde de Bolaños de Calatrava,
Miguel Ángel Valverde. 
Este ha sido el primer encuen-

tro de la comisión mixta, un ór-
gano integrado por representantes
de la Mancomunidad, en el que
estuvieron presentes los represen-
tantes de la Asociación Provincial
de Taxistas, que será el encargado
de «perfilar los estatutos o regla-
mento de ese área de prestación
conjunta», manifiesta el presi-
dente de la Mancomunidad, Mi-
guel Ángel Valverde.
En dicha reunión se avanzó en

lo que será la aprobación del área
conjunta del taxi para llevar este
asunto nuevamente al Pleno de la
Mancomunidad que se celebrará a
finales de noviembre, y posterior-

mente, a las respectivas sesiones
plenarias de cada uno de los ayun-
tamientos que integran esta agru-
pación de muncipios del Campo
de Calatrava. 
Este avance en la creación de-

finitiva de un área de prestación
conjunta del servicio de taxi para
todos los pueblos de la Mancomu-
nidad del Campo de Calatrava
que, de convertirse en realidad,
será pionera en la provincia y en
la región, “es sin duda una buena
noticia para la comarca, para sus
habitantes y también para los pro-
fesionales del taxi, que va a per-
mitir, a petición de ellos, que toda
la comarca sea considerada como
una misma zona urbana”, ha con-
cluido Valverde.
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Portal Web

Ayuntamiento

Historia, naturaleza, campos con
cultivos de todo tipo y una gran ri-
queza de la que nuestra localidad,
Miguelturra, y su anejo, Peralvi-
llo, estamos en uno u otro sentido
vinculados y vinculadas a nues-
tras raíces manchegas, dentro de
la provincia de Ciudad Real y en
el marco del Campo de Calatrava.
Nuestra cultura manchega ha

ido pasando de generación en
generación, editada en libros,
una cultura muy presente en este
siglo veintiuno en el que ya es-
tamos inmersos e inmersas, el
avance de tecnología y moderni-
dad no está exenta de conservar
y preservar nuestras raíces a tra-
vés de multitud de eventos,
actos, libros y, cómo no, páginas
en internet y miles y miles de
galerías de imágenes dando a
conocer la belleza de nuestra
zona en la que vivimos.
Es por ello, y gracias a la co-

laboración desinteresada de mu-
chas personas, gracias a las
cuales dichas tradiciones perdu-
ran, entre otras personas físicas
y entidades públicas y privadas,
les damos a conocer tres la
nueva zona del portal web muni-
cipal www.miguelturra.es y que
pueden acceder a través del
menú "La ciudad", sección "El
municipio" desde este lunes 19
de noviembre de 2018. Esta zona
ha sido elaborada y puesta al día
por el departamento que gestiona
el Portal Web Municipal, depen-
diente del área de Nuevas Tecno-
logías, material que no es nuevo
pero sí que se ha aunado en esta
zona, a la que en un futuro se
irán añadiendo nuevos docu-
mentos e información, ya eran

miles las descargas y consultas
de éstos por parte de ustedes y
esperamos con esta nueva zona
se potencien aún más tanto en
consultas y descargas.
Les invitamos a conocer Mi-

guelturra y su anejo Peralvillo a
través de estos tres documentos: 
- Rutas y zonas por donde

descubrir nuestra zona a muchos
niveles, además de su flora y
fauna.
- El Camino de Santiago

Manchego discurriendo uno de
sus tramos por Peralvillo y, fi-
nalmente, 
- Recetas de cocina tradicio-

nales y que pueden disfrutar en
muchos restaurantes de nuestra
localidad y zona o hacerlas en
casa y recuperar tradiciones cu-
linarias perdidas y dignas de de-
gustación.
Agradecer, sin duda alguna,

la colaboración y cesión de este
material a sus autores: Manuel
José Aliaga, Francisco Serra Es-
colano, Francisco Ocaña Fer-
nández, Clotildo Rojas Ramírez,
José Romagosa Gironela y la
Asociación de Vecinos y Veci-
nas de Peralvillo, sin los y las
cuales, esta información no po-
dría ser posible.
Si van a hacer uso total o par-

cialmente de estos documentos
mencionen a sus autores que han
cedido estos libros para su difu-
sión gratuita a través de este por-
tal web municipal del
Ayuntamiento de Miguelturra,
en base a la Ley de Propiedad In-
telectual, publicada en el Boletín
Oficial del Estado de España nú-
mero 97, del 22 de abril de 1996.
Pueden acceder a la zona di-

rectamente haciendo un clic
bajo estas líneas
http://www.miguelturra.es/rutas

Nueva zona "Rutas"
dentro del portal web
municipal 
Zonas de paseo, recetas de cocina tradicionales e

información del Camino de Santiago a su paso por Peralvillo.

Municipal

A la reunión asistió Pedro Mellado, concejal de IU, en representación del ayuntamiento de Miguelturra

Mancomunidad Campo de Calatrava

Proyecta un área de prestación
conjunta de servicio de taxi comarcal

Loren Barahona, concejala de Ur-
banismo, explicaba cuáles son los
siguientes pasos a seguir en la
Casa de la Capellanía, que se ha-
bilitará como la Biblioteca Muni-
cipal en breve.
Barahona indicaba que las pró-

ximas actuaciones se centran "en
las obras de acondicionamiento

del la nueva urbanización y acceso
a la biblioteca, y además se empe-
zarán a amueblar las instalaciones
de la misma y se trabaja también
para el acceso a red de Internet".
"Respecto a las obras de acon-

dicionamiento, añadía, se han pen-
sado de cara al futuro por tanto,
habrá una conexión urbanística

desde la calle Carretas, hasta la calle
Portugal e incluso se pondrá un
aparcamiento, no solo de coches,
también de bicicletas y se añadirán
bancos e incluso una fuente".
Ambas actuaciones tiene un

coste de 29.000 euros que viene
destinados gracias a ayuda de la
Diputación Provincial.

Obras de acceso a la Casa de Capellanía
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Del 30 de octubre al 27 noviembre 2018

Nombre                   edad             

Sebastián Marín Expósito 59
Encarnación Nieto Asensio 96
Paula Díaz Molina 91
Maria Jesús Vinuesa Jareño 89
Beatriz Martín Sánchez 79
Antonio Gómez Rodriguez 85
María Ascensión López Rivas 85
Román Flox Navas 90

Nota: se incluyen únicamente  las personas falle-
cidas que han  tomado sepultura en el 
cementerio de Miguelturra

El Centro de Día Mayores orga-
nizó, el  pasado martes, 13 de no-
viembre, un simulacro de
evacuación parcial, primera
planta, organizado por la Conce-
jalía la de Mayores.
Esta acción se ha desarro-

llado con motivo de la Semana
de la Prevención de Incendios
2018 y que se ha llevado a cabo
por Emergencia Ciudad Real.
Los usuarios y usuarias del

Servicio de Estancias Diurnas
del Centro de Día de Mayores, y
personal que trabaja en las dis-
tintas dependencias del Centro,
participaban en un simulacro de
evacuación con un fuego que, hi-

potéticamente, se había iniciado
en la Mediateca.
Tras la llamada de emergen-

cia, usuarios y usuarias del Cen-
tro de Día de Mayores fueron
desplazándose y confinándose en
lugares seguros, hasta alcanzar
las zonas de evacuación determi-
nadas en el plan, de una forma
ordenada y rápida, que contó con
la presencia de miembros de
Emergencia Ciudad Real.
Una vez realizada la evacua-

ción parcial, el resultado de la
acción fue considerado por los
organizadores como "satisfacto-
rio" en esta demostración de res-
cate, con la profesionalidad que

les caracteriza a Emergencia
Ciudad Real y de forma muy or-
denada.
También, se organizó una

charla ilustrativa sobre cómo ac-
tuar en este tipo de problemas.
Los trabajadores y trabajadoras
también han visto las posibles
deficiencias y lo que se puede
mejorar.
El objetivo es concienciar e in-

formar de los riesgos y las medidas
de actuación en caso que se pro-
duzca un incendio, cómo se debe
actuar y qué hacer para evitarlos,
con el fin de salvar su vida o la de
otro individuo hasta que lleguen
los servicios de emergencia. 
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CENTRO DE DÍA DE MAYORES

Simulacro de evacuación
en el Servicio de Estancias
Diurnas

Profesionales del Centro de Estancias Diurnas siguen atentamente las indicaciones de los agentes de Emergencia

La Casa de Cultura acogía la ex-
posición “Plantamos cara al ham-
bre”, que organiza Manos Unidas,
y que se pudo ver desde el 12 al
18 de noviembre.
Manos Unidas pone cara a los

más de 800 millones de personas
que cada día pasan hambre en el
mundo. Sus rostros son el eje cen-
tral de esta exposición, donde se

muestran algunas iniciativas de
desarrollo en el Sur y ejemplos de
sensibilización en el Norte. Cada
entrega gira en torno a uno de
estos tres conceptos: sembrar, co-
sechar y compartir que, juntos,
constituyen las líneas del trabajo
de Manos Unidas en el trienio de-
dicado a la lucha contra el hambre
(2016-2018).

Plantamos cara al
hambre

EXPOSICIÓN DE MANOS UNIDAS

la muestra estuvo expuesta en la Casa de Cultura



BIM de Miguelturra

Nº 309| Diciembre 201810 Agenda

SALAS DE OCIOALTERNATIVO
DICIEMBRE
Para finalizar el año
con fuerza, presenta-
mos las siguientes
actividades: 
En primer lugar,

realizaremos un con-
curso basado en pre-
guntas de actualidad
con diferentes temáti-
cas, mediante la apli-
cación del móvil
"kahoot", para de
esta manera aprove-
char las herramientas
que los móviles nos
pueden aportar. 
También, realiza-

remos un taller, llamado el árbol de los propósitos, en el
que crearemos un original árbol de navidad, en el que los
y las adolescentes dejarán su huella y propósitos para el
año 2019. Y, finalmente, para despedir el año, celebrare-
mos una fiesta de navidad, llamada "un camino de sue-
ños".

CENTRO JOVEN

BASES
1. PARTICIPANTES: podrán participar todas las perso-
nas o colectivos que lo deseen, siempre que el Belén se
ubique en local o vivienda de  Miguelturra

2. INSCRIPCIÓN: deberán inscribirse hasta el 22 de di-
ciembre de 2018, en la Casa de Cultura.  

3. SE VALORARÁ: la originalidad, el uso de motivos
artesanos, la proporcionalidad del conjunto, la belleza
del montaje y otros componentes ornamentales.  

4. VISITAS: los inscritos deberán facilitar la visita de los
miembros del jurado, permitiendo la obtención de imá-
genes grabadas o fotografiadas si así se pidiera, hacién-
dose indicación de los días y horas en los que se puede
hacer la visita. Así mismo, y de forma voluntaria, los
participantes que lo deseen podrán autorizar la visita a su
Belén para el público en general, estableciéndose un ho-
rario determinado que se hará público en el tablón de
anuncios de la Casa de Cultura. 

5. JURADO: estará compuesto por personas de recono-
cida solvencia.  

6. PREMIOS: 
* Primero: 150 €, cerámica y diploma 
* Segundo: 100 € cerámica y diploma 
* Tercero: 50 €, cerámica y diploma.  
* Cuarto: cerámica.  
* Quinto: cerámica.  

7. EL JURADO CALIFICADOR podrá declarar desierto
algunos de estos premios si así lo estimara conveniente,
por la falta de calidad en los belenes presentados a con-
curso.

8. LA PRESENTACIÓN a este concurso supone la acep-
tación de todas sus bases. 

ORGANIZA Y PATROCINA AREA DE CULTURA
AYUNTAMIENTO DE MIGUELTURRA

XIX CONCURSO DE
BELENES

VIERNES 
1   VA DE ACTUALIDAD             
14 EL ÁRBOL DE LOS 
PROPÓSITOS

SÁBADO
15 FIESTA DE NAVI-
DAD: "UN CAMINO DE
SUEÑOS   

El Ayuntamiento y la Asociación de Peñas del Carnaval convocan el concurso
para la elección del cartel anunciador del Carnaval de Miguelturra 2019, fiesta
declarada de Interés Turístico, Nacional, Costumbrista y Cultural.
Podrán participar quienes lo deseen, sea cual fuere su nacionalidad o ten-

dencia artística. El tema será libre, admitiéndose solamente trabajos originales
y no premiados anteriormente, pudiendo presentarse en policromía. Los car-
teles podrán realizarse por cualquier procedimiento, composición fotográfica,
sistema digital, pintura, etc... Si se utiliza soporte informático, se deberá ad-
juntar una reproducción en papel, admitiéndose un formato mínimo de A4.
Los carteles presentados permitirán la impresión en 45 x 65 cms., figu-

rando en los mismos la siguiente inscripción: ''MIGUELTURRA'' (Ciudad
Real) Carnaval 2018. FIESTAS DE INTERÉS TURÍSTICO NACIONAL. (El
nombre de la localidad deberá tener un espacio destacado, siendo respecto al
de la provincia en una proporcionalidad nunca inferior de 1 a 5).
El envío de carteles se efectuará a la Casa de Cultura, C/ Perlerines, 26.

Miguelturra (Ciudad Real) a partir de la publicación de las bases y hasta el 21
de diciembre de 2018. La remisión será bajo la responsabilidad y riesgo de
los concursantes.
Se establece un único premio de 1.000 € y obsequio, recuerdo del certa-

men. El premio está sujeto a la retención correspondiente en concepto de IRPF.

CONCURSO CARTEL DELCARNAVAL 2019
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El nadador de Miguelturra Javier
Rivas Gallego se mostraba "muy
contento" tras conseguir cinco me-
dallas: dos de bronce en 50 y 100
metros mariposa; una de plata en
200 mariposa y dos de oro en
4x50 y 4x100 estilos, en el LXII
Campeonato de España absoluto
de invierno celebrado en Barce-
lona,
Estos resultados para el nada-

dor del Canoe NC en otras cir-
cunstancias "serian algo
irregulares", pero una vez supe-
rada una intervención en el astrá-
galo del tobillo izquierdo "son
para estar satisfecho" confirmaba
en Radio Miguelturra el nadador
churriego. Rivas señalaba que fue

intervenido a mediados de junio
“para quitar unas calcificaciones
que me impedían entrenar y com-
petir bien", por lo que hasta me-
diados de septiembre "no he
podido entrenar casi con normali-
dad en agua y algunos ejercicios
aún tengo dificultades para des-
arrollarlos".
Así, el miguelturreño volvía a

competir "tras casi un año sin ha-
cerlo". Hay que recordar que fue
campeón de España en los 100
metros mariposa en el LXI Cam-
peonato de España absoluto de in-
vierno, celebrado también en
Barcelona; como ya lo fue en el
Campeonato Nacional Absoluto
Open celebrado en Terrasa (Bar-

celona) y en el Open de Primavera
Absoluto celebrado en Pontevedra

el año pasado.
Por esto, lo que más le

importaba a Javier Rivas
era "encontrar de nuevo
sensaciones y la verdad,
desde el primer día me en-
contré cada vez mejor” y
pese a que poco le impor-
taban las marcas "que de
todos modos han estado
cerca de mis mejores cro-
nos, así como los títulos,
lo que deseaba era volver
a ser feliz compitiendo",
ha confirmado el nadador
churriego.
Además, el ocho veces

Campeón de España ha
asegurado que "esto me da fuerza

y motivación para seguir hacia
adelante, por lo que estoy muy
contento".
Reactivado, Javier Rivas ha

confirmado que ahora el objetivo
marcado estará "del 21 al 23 de di-
ciembre en la Copa de España de
Clubes" donde con su club, el Real
Canoe NC, competirá en Gijón;
así como "en el Open de Prima-
vera, para el mes de abril próximo,
e igualmente volver a las convo-
catorias con la selección española
donde, a nivel internacional, en el
próximo año 2019 habrá Mundial
y Universiada", ha concluido el
nadador del Real Canoe NC y es-
tudiante de INEF en la Universi-
dad Politécnica de Madrid.

XIV Media Maratón Rural de Miguelturra
Atletismo

Circuito Carreras

Ciudad Real

La prueba, organizada por la Con-
cejalía de Deportes con el Club
Fondistas de Miguelturra, que
junto con los más de 150 volunta-
rios, Policía Local, Guardia Civil,
Protección Civil y numerosas aso-
ciaciones locales, a los que hay
que felicitar ya que han puesto
todo para que los atletas pudieran
disfrutar de una buena mañana de
atletismo. 
Bajo un cielo nublado y ame-

nazante de lluvia se presentaba la
mañana en Miguelturra, donde
poco a poco se iban acercando
hacia el Estadio Municipal, atle-
tas, simpatizantes y familias con
sus niños y niñas para que partici-

paran en las ca-
rreras mini y
donde también
podían tomar un
chocolate, y
mientras poder
recoger dorsales
etc. 
Tomaron la

salida 654 parti-
cipantes, nú-
mero superior al
del año pasado,
519 hombres y
135 mujeres, su-
poniendo un
porcentaje de
participación fe-
menina de 20,64
por ciento, récord en esta Media
Maratón. Además, 400 niñas y

niños de la localidad, el cupo má-
ximo, participaban en las Carreras
Mini, como promoción del atle-
tismo, recibiendo todos los parti-
cipantes una medalla y una bolsa
del mini corredor.
Victoria Sobrino agradecía, en

primer lugar, a la Junta de Comu-
nidades su apoyo a este evento,
con la presencia de Francisco Na-
varro, director provincial de De-
portes; además de la Diputación
Provincial, el apoyo incondicional
a este evento y que ha contado
con la presencia del diputado pro-
vincial David Triguero; igual-
mente al área de Deportes,
encabezado por el concejal, Diego
Rodríguez y a todo su equipo
"que han destinado mucha dedi-

cación como plus añadido a su tra-
bajo diario", sin olvidadnos de la
Concejalía de Servicios, Policía
Local, Guardia Civil, Protección
Civil, y el Club Fondistas de Mi-
guelturra". 
Asimismo la alcaldesa agrade-

cía también sus servicios al "vo-
luntariado, más de 150 y a las
asociaciones, así como a las em-
presas, su implicación también
este evento.

"Todo esto conlleva que esta
prueba se convierta en el evento
más importante en el deporte de
Miguelturra", finalizaba la alcal-
desa.
Antes de dar inicio a la media

se realizaba un homenaje a tres
mujeres deportistas locales: Almu-

dena Lozoya, Sagrario Beldad y
Esther Nieto, en reconocimiento a
su participación, superación y
como gesto de visibilidad y apoyo
a la participación femenina en el
deporte.
En cuanto a los ganadores los

seis puestos del podium se los re-
partieron entre daimieleños y sola-
neros, en una carrera más rápida
que la edición anterior, donde ca-
tegoría femenina ganaba Esther Ji-
ménez del Club Saturno, con
01:27:40 y en chicos, José Antonio
Guerrero, con 01:15:19. En cuanto
a los locales, se alzaron con el
triunfo Silvia Albín Mendoza, con
01:32:01 y Jesús Sánchez Gonzá-
lez con 01:21:16, ambos de Fon-
distas de Miguelturra.

MÁS DE 1000 PARTICIPANTES EN UNO DE LOS EVENTOS MÁS DESTACADOS DEL CALENDARIO DEPORTIVO LOCAL

El Club Fondistas de Miguelturra participó de forma activa en la prueba: como colaborador y en la propia carrera

Esther Jiménez del Club Saturno de Daimiel
por el lado femenino y el solanero José Anto-
nio Guerrero del Trotón de La Solana por el
lado masculino y en la general, fueron los
vencedores en la XV Media Maratón Rural,
celebrada en la mañana del domingo 18 de
noviembre, en la penúltima prueba del Cir-
cuito de Carreras – Trofeo Diputación 2018,
en la que han terminado 613 atletas.

Entrega de trofeos a los ganadores y ganadoras de la general 

Javier Rivas consigue cinco medallas en Barcelona
EN EL CAMPEONATO DE ESPAÑA DE NATACIÓN 

Javier Rivas Gallego
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Recepción oficial a las peñas de fútbol de la
localidad que han cumplido 25 años 

La alcaldesa, Victoria Sobrino y
el concejal de Deportes, Diego
Rodríguez, recibían, el pasado 14
de noviembre, a las tres Peñas de
Fútbol de la localidad que han
cumplido 25 años y que han es-
tado representados por los tres
presidentes, Marcial González
por la del Real Madrid, Ramón
Peco como presidente del FC
Barcelona y Remigio García pre-
sidente de la peña del Atletic
Club de Bilbao.
Las peñas han recibido una

placa de homenaje por todo el tra-
bajo realizado en estos años y han
recordado que ellos ya han cele-
brado sus 25 años con diferentes
actividades con los socios.
Sobrino ha expresado la ale-

gría de que tres peñas de este ca-
lado hayan llegado a los 25 años
ya que indican el compromiso de
los churriegos con la sociedad

miguelturreña pues "las asocia-
ciones son parte del patrimonio
cultural de la localidad". 
Por su parte el concejal de

Deportes ha querido darles las
gracias por las invitaciones reci-
bidas a participar con ellos de las
celebraciones y abrirles las puer-
tas de sus sedes. "Hemos conside-
rado que en un año tan importante
para vosotros deberíais tener una
mención especial y por eso, os
hemos preparado un obsequio".
Por último los tres presidentes

se han mostrado agradecidos y ha
aprovechado la ocasión para soli-
citar al ayuntamiento que para las
próximas ediciones se les tenga
en cuenta como asociación y pue-
dan recibir subvenciones, para se-
guir sufragando las actividades de
las peñas y seguir dando vida al
asociacionismo en Miguelturra,
desde su campo de actuación.

Fisensi organizó la tercera edición
de la Carrera Solidaria que se des-
arrollaba el próximo domingo 11
de noviembre, con salida y llegada
junto a la ermita de San Isidro, en
la que colaboraron, junto a varias
casas comerciales, Protección
Civil, Correcaminos y el Ayunta-
miento.
El objetivo fue recaudar fon-

dos para que podaer proseguir con
las terapias, como son las sesiones
de logopedia, fisioterapia, neuro-
estimulación, hidroterapia, etc.,
tan necesarias para nuestros chi-
cos y chicas que componen la aso-
ciación.
La presidenta, Carmen Núñez,

pedía la participación de la ciuda-
danía miguelturreña en la retirada
de dorsales  al precio de 5 euros.

Esta inscripción daba derecho a
participar en las carreras aunque
también se podía adquirir el dorsal
solidario. Ambos dorsales permi-
tían  participar en la degustación
de migas y gachas de pitos, que
tuvo lugar a las 12:30 horas en el
mismo punto de la salida y final
del circuito, es decir, caseta de San
Isidro, junto a la ermita".
Con la recaudación, tal y como

ha explicado Núñez, "se busca
poder paliar los gastos tan grandes
que tienen los padres y ayudarles
con talleres y terapias que son re-
almente muy caras aunque este día
se convierte también en una gran
experiencia de convivencia donde
damos visibilidad a la asociación"
ha concluido la presidenta de Fi-
sensi.

Esta carrera solidaria, según in-
formaba el vicepresidente de Fi-
sensi, Clotildo Rojas,  comprendía
tres modalidades: senderismo, atle-
tismo y cicloturismo, que se des-
arrollaron en un circuito de 10'5
Km., para atletismo y senderismo
y de 21 Km. para cicloturismo"
El recorrido discurría por los

parajes de "la Sierra de San Isidro,
Umbría de la Sierra, El Navajo,
Camino Viejo de Pozuelo a Ca-
rrión, La Dehesa, camino de Ca-
rrión y final en la caseta de San
Isidro".
Por último, Clotildo Rojas ha

agradecido la colaboración de la
ciudadanía ya que gracias a esto y
al resto de actividades que reali-
zan, se puede desarrollar las tan
necesarias terapias.

La peña del Athlétic
Club conmemora su
veinticinco Aniversario

Se celebrará el domingo 11 de noviembre en San Isidro

Tercera edición de la "Carrera
Solidaria" de fisensi

La peña del Athletic Club de Bil-
bao de Miguelturra informa que,
con motivo del veinticinco aniver-
sario de su fundación, realizaba
varios actos para celebrar dicha
efemérides a la cual asistieron va-
rios directivos del Club y antiguos
componentes del equipo, al
mismo tiempo se realizará una
Hermanamiento de Peñas y
Asamblea de la Federación de
Peñas de la zona centro, zonas
Castilla-La Mancha, Madrid, Cas-
tilla y León, Extremadura.
A dicho encuentro asistieron

el directivo Ramón Alkorta, el
jefe de prensa Guillermo Este-
cha y los jugadores Carlos Gur-
pegui y Genar Andrinúa,
encuentro que organiza la peña
miguelturreña en colaboración
con la Federación de Peñas Ath-
létic Club de Bilbao de la Zona
Centro y Ayuntamiento de Mi-

guelturra.
El programa de este encuen-

tro, el sábado 10 de noviembre,
fue el siguiente:
- 10:00 horas, vino de honor

y recepción de autoridades, pe-
ñistas y entrega de credenciales
en la sede de la Peña del Athlétic
Club de Miguelturra sita en calle
Real número 27.
- 11:45 horas, asamblea de la

zona centro en la Casa de la Cul-
tura.
- 14:00 horas, comida en el

restaurante Casa Loren, sito en
calle Los Santos.
- 16:30 horas, intercambio

de regalos.
- 17:30 horas, regreso a la

sede de la peña miguelturreña
para presenciar el encuentro
entre Atlético de Madrid y Ath-
létic Club de Bilbao, con precios
populares.

Victoria Sobrino y Diego Rodríguez junto a los presidentes de las tres peñas que han alcanzado los 25 años 

Grupo de participantes en la prueba solidaria

Remigio García recibió una placa de manos de Andrinúa y Gurpegui
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‘UNA NOCHE CON JUAN DIEGO BOTTO’, CORTO
GANADOR DEL PREMIO CORTISMO 2018

Lanza Digital

Ciudad Real

La VI edición del festival de cortome-
trajes Corto Cortismo de Miguelturra
llegó a su fin tras la entrega de premios
de todas las categorías. La proyección
de los cortos de la sección de regional,
programada para el domingo 18 de no-
viembre, tuvo lugar en dos pases. Por
la mañana, se visionaron siete de estos
cortometrajes y, por la tarde, los ocho
restantes. Así, tras la actuación de
Diana&Elisabeth, dos poetisas miguel-
turreñas y las palabras de la artista in-
vitada, Sara Bamba, los premiados
pudieron recoger los galardones.
El corto de ficción de once minu-

tos de duración, ‘Una noche con Juan
Diego Botto’, dirigido por Teresa Be-
llón y César F. Calvillo, se alzó con el
premio Cortismo 2018 de 500 euros
más el galardón conmemorativo. El
trabajo, de la agencia Freak, se trata de
una comedia protagonizada por Juan
Diego Botto, Cristina Soria y Víctor
Clavijo.
También en la sección regional, el

galardón a la Mejor Idea Cinemato-
gráfica ‘Hilario Rivero’ fue para el di-
rector Antonio Clemente por su corto
‘La Caja’, de doce minutos de dura-
ción. El premio al Mejor Trabajo
Amateur se lo llevó el ciudarrealeño
Andrés García, por su trabajo ‘Pleni-
tud’, de nueve minutos. Por su parte,
el Premio al Mejor Cortometraje Do-
cumental fue para ‘Huellas de Luz’,
con mención especial para el corto
‘Dundú’ que se quedó a pocos puntos
del ganador.

Otros de los protagonistas de la
noche fueron los cortometrajes ‘León
y Morgana’, de diecinueve minutos, y
‘Sense’, de seis. Ambos se llevaron
cuatro premios técnicos cada uno. El
primero, del director albaceteño Enri-
que Leal, fue galardonado con el pre-
mio a Mejor Vestuario y Maquillaje,
Mejor Interpretación, Mejor Guión y
Mejor Dirección. Por su parte,
‘Sense’, de la miguelturreña Paula
Fernández Carrasco, se alzó con los
premios Mejores Efectos Visuales,
Mejor Fotografía, Mejor Montaje y
Mejor Música.
En la sección nacional, el ganador

del Mejor Cortometraje fue el trabajo
‘Robarte una Noche’, de Fernando
Vera Moreno, con mención especial
para ‘Tarde de Pesca’, de Hugo de la
Riva. Por último, el premio Mejor Cor-
tometraje de Animación se lo llevó el
director Diego Porral con su corto ‘Un
Día en el Parque’. También hubo men-
ción especial para ‘Colores’, pues los
niños, jurado de esta categoría, lo deja-
ron a tan sólo un punto del ganador.
Estos dos últimos cortometrajes son,
además, nominados a los Goya 2019.
Los galardones fueron entregados

por el jurado técnico del festival, los
miembros de la Asoaciación Cine
Fórum Miguelturra y su presidente,
Claudio Fernández, la artista invitada,
Sara Bamba, y Fátima Mondéjar y
Ramón García, concejales de Miguel-
turra. Esta VI edición del Corto Cor-
tismo se caracterizó por el aumento de
participantes y empresas colaborado-
ras, por lo que los premios pudieron
incrementarse.

VICTORIA SOBRINO:"Estaré siempre al lado de la cultura y de los que trabajan para ella pues es indispensable para el progreso de
cualquier sociedad y por tanto de nuestra localidad"

Miembros de la organización junto a las personas ganadoras de los distintos premios

La Agrupación Musical Santí-
simo Cristo de la Piedad organizó
el X Concierto Cofrade 'Memo-
rial Jose Cruz' a través del cual la
agrupación rinde homenaje a uno
de sus componentes, fallecido
hace diez años, Jose Cruz Raba-
dán Espadas. Un evento que
cuenta con la colaboración del
Área de Cultura.
El concierto tuvo lugar el sá-

bado, 24 de noviembre, en el
(CERE), que presentaba una ex-
celente entrada de público, a las
20.30 horas, tras un pasacalles
que recorría el centro de la loca-
lidad desde las 20.00 horas. La
entrada era libre y gratuita. 
Además de la actuación de la

Agrupación Musical Santísimo
Cristo de la Piedad se contó con
la actuación de la Banda de Cor-
netas y Tambores Nuestra Señora
de la Salud de Córdoba.
Tal y como explicaba el presi-

dente de la agrupación, Javier
Nieto Gallego, "para todos los in-

tegrantes de la banda es uno de los
días más especiales del año,
puesto que, además de rendir ho-

menaje a nuestro amigo Jose Cruz,
por tradición éste siempre ha sido
nuestro concierto" y ha destacado

que al mar-
gen de la Se-
mana Santa,
ésta es su ac-
tuación más
especial.
La noche

estuvo car-
gada de sor-
presas y
novedades
puesto que,
en ese
mismo acto,
la Agrupa-
ción Musical
S an t í s imo
Cristo de la
Piedad pre-
sentaba al
público su
nuevo estan-
darte que, en
palabras de
Nieto, es "un

banderín cargado de emociones y
simbología y con mucho trabajo",

con elaboraciones de 'Bordados
Chanusa' de Martos (Jaén) y orfe-
brería de Paula Orfebres de Lu-
cena (Córdoba), además de parte
del diseño que ha sido elaborado
por la miguelturreña Carmen Mª
Expósito Ruiz, miembro de la
agrupación.
En cuanto al espectáculo mu-

sical, las seis marchas que inter-
pretó la Agrupación Musical
Santísimo Cristo de la Piedad fue-
ron estrenos, siendo dos de ellas
marchas propias.
Durante el transcurso del con-

cierto, también fueron entregados
los premios del concurso de foto-
grafía de Semana Santa, que orga-
nizó esta agrupación.
Al finalizar el evento, la con-

cejala de Cultura, Fátima Mondé-
jar, hacía entrega a la banda
cordobesa de una careta de cerça-
mica típica de nuestro carnaval,
como agradecimiento al esfuerzo
realizado para estar en nuestra lo-
callidad.

La Alcaldesa, la Madrina y el Presidente de Cineforum, acompañados por miembros de la Corporación

X CONCIERTO COFRADE 'MEMORIAL JOSÉ CRUZ'
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CARNAVAL 2019

ANTONIO RODRIGO YMARI PAZ DEL
HIERRO SERÁN LASMÁSCARASMAYORES

La alcaldesa, Victoria Sobrino y
Miguel Montañés, tecnico del ser-
vicio de prevencion que el ayun-
tamiento tiene contratado, han
presentado la campaña de riesgos
labórales que se va a iniciar en el
Consistorio en el próximo mes.
Sobrino indica que “el Equipo

de Gobierno, desde el inicio de la
legislatura, estimó oportuno un
cambio en la política de los ries-
gos laborales para intentar que en
el ayuntamiento sucedieran los
menos accidentes de trabajo posi-
bles, al igual que enfermedades
profesionales y para ello contrata-
mos un servio que se encargara de
manera exhaustiva y de hacer un

seguimiento mensual al respecto”.
El ayuntamiento ha conside-

rado necesario invertir en un pro-
cedimiento de actuación a medio
y largo plazo, para ir renovando
con medidas de seguridad y de
prevencion las instalaciones de
este Consistorio. “Sabemos, con-
tinua la regidora, que hay muchas
necesidades y este Equipo de Go-
bierno es consciente ello. Por eso,
realizó un estudio de las instala-
ciones para ver la situación en ge-
neral con el objetivo de que
nuestros profesionales tengan las
mejores medidas de seguridad e
higiene en el trabajo. Este  es  un
proceso lento porque hacen falta

muchos recursos económicos pero
ya se ha empezado a trabajar sobre
ello".
La Alcaldesa puntualizaba que

“hay que recordar que, en este
sentido, ya solicitamos una sub-
vención a la Junta de comunidades
de Castilla la Mancha para que
nos ayudaran a llevar a cabo me-
didas de prevención. En este caso
se nos ha concedido el dinero para
realizar una campaña de sensibili-
zación de concienciación e infor-
mación en materia de seguridad y
por otro lado, una ayuda conce-
dida para las equipaciones de tra-
bajo de los trabajadores
municipales.

Talleres infantiles
del área de
Participación
Ciudadana

La mañana del 31 de octubre tuvo
lugar la presentación de las máxi-
mas autoridades carnavaleras,
como son Las Máscaras Mayores.
Bajo la presidencia de la alcal-

desa, Victoria Sobrino, Antonio
Rodrigo y Mari Paz del Hierro
fueron presentados, acompañados
por quienes fueron las Máscaras
Mayores 2018, Orestes Corral y
Mari Carmen Leon, el concejal de
Festejos, Diego Rodríguez;  el
presidente de las Peñas del Carna-
val, Raul Domínguez y el Rey del
Carnaval, Serafín Delgado.
Victoria Sobrino les daba la

enhorabuena manifestándoles que
"sois la máxima autoridad carna-
valera y que así seriéis tratados,
queremos que, como lo hemos

hecho antes con vuestro anteceso-
res, disfrutes al máximo estos días
y deciros que vuestro primer acto
lo tenéis a la vuelta de la esquina,
pues este año volveremos a ir a
Fitur para presentar, en la mayor
feria del turismo, que Miguelturra
ya es un carnaval de Interés Turis-
tico Nacional.
Por su parte, el concejal de

Festejos, Diego Rodríguez, expli-
caba que esta es una de las veces
en que las Máscaras Mayores han
sido presentadas tan pronto "es un
día de alegría y  estamos muy con-
tentos de que sean ellos y en  mi
caso porque además son amigos".
Por su parte, Raul Domínguez,

manifestó su alegría y les daba la
enhorabuena de parte de toda la

Asociación a la que representa
"porque sabe que son personas muy
carnavaleras" y anunciaba que la
cena de las Máscaras Mayores se
celebrará el próximo 23 de febrero.
El Rey de Carnaval, Serafín

Delgado se mostraba emocionado
de que las Máscaras hayan salido
tan pronto y les  deseaba toda la
suerte del mundo y que disfruten
de estos días.
Por último, tanto las Máscaras

saliente como las entrantes se han
mostrado contentas y orgullosas de
compartir esta experiencia, donde
quieren divertirse y disfrutar.
Antonio Rodrigo terminaba

diciendo que para un churriego
que le guste el carnaval, "ser Más-
cara Mayor es lo más importante".

La presentación oficial se llevó a cabo en el Salón de Plenos del ayuntaiento

"POR UN VALOR DE FUTURO.. POR EL CHURRIEG@ SEGURO”

Campaña municipal de prevención
de riesgos laborales  

Municipal

Carolina Molina junto a Laura Lafuente y Alba Fernández

El Área de Participación Ciuda-
dana  ha programado talleres in-
fantiles gratuitos en el CERE,
destinados a niños y niñas de
todas las edades, para los que no
se necesita inscripción previa.
Así lo comunicaba la conce-

jala, Carolina Molina, quien ma-
nifestaba que son "actividades
que están llevando a cabo las di-
namizadoras ciudadanas, Laura
Lafuente Rodrigo y Alba Fer-
nández Corral".
Estos talleres son gratuitos,

por lo que simplemente había
que acercarse al CERE, de 5 a 7
de la tarde, los días señalados.
La edil ha invitando a la partici-

pación y esperaba contar con ña
máxima asistencia, ya que el nú-
mero de participantes es ilimi-
tado, esperando que sean del
agrado de todos y de todas.
Por su parte, Laura Lafuente

y Alba Fernández han infor-
mado de los días de las activida-
des fueron, el día 8 de
noviembre, Juegos Cooperati-
vos; el 22 de noviembre con un
Puzzle Gigante; el 29 de no-
viembre un Taller de Circo, di-
vididos en tres sub talleres, de
Malabares, Cariocas y un Pom-
pero Gigante, y por último, el 13
de diciembre, se cerrará con un
“Cocopasto". 

Las  usuarias del  Servicio de
Estancias Diurnas (SED) parti-
ciparon en un taller de cocina,
concretamente repostería, donde
elaboraron una tarta casera que
degustaron posteriormente todos
los usuarios del Centro de Día,
de quienes recibieron múltiples
felicitaciones.
En una primera sesión del

taller han participado 4 usuarias
y, según indicaba la directora
del Centro de Día, Marisa

Gómez, "la elaboración fue
sencilla  y ha sido muy bien
acogida por las participantes" y
comenta que en el proceso se
buscan diversos objetivos como
son: favorecer la interacción
entre los miembros del grupo;
fomentar la colaboración y la
corresponsabilidad; retomar ac-
tividades que han formado
parte de la vida diaria de los
usuarios y reforzar la autoes-
tima de los usuarios.

Repostería SED
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Está previsto que la inversión para el próximo año alcance el millón y medio.

Gabinete de Prensa
Ayuntamiento

La alcaldesa, Victoria Sobrino, ha dado
cuenta de las inversiones e infraestructuras,
no solo las obras que se ha realizado, sino
también las que se van a ejecutar. Sobrino
señalaba que hasta el momento se han in-
vertido casi 2 millones de euros en obras
como el colegio número 5, con la inversión
de la Junta de Comunidades; el camino de
Peralvillo o las obras del parque Rivas Mo-
reno entre otras. “Dos millones de euros
aproximadamente ya invertidos y para el
próximo año está previsto invertir aproxi-
madamente un millón y medio de euros”. 
Sobrino quiso destacar y agradecer es-

pecialmente la , tanto de la Junta de Comu-
nidades de Castilla La Mancha como de la
Diputación Provincial, que “han sido fun-
damentales, ya que sin su apoyo no habría-
mos podido realizar las obras que ya se han
ejecutado, ni las que se van a realizar a lo
largo del 2019”. Incidía también en la im-
portancia de realizar obras en tiempos de
crisis: “es bueno que haya inversión porque
eso es también trabajo para las empresas,
que, a su vez, necesitan más personal, lo
que supone un aumento de la contratación”.
Haciendo balance de las infraestructuras

que se han realizado, la regidora destacaba
la importante inversión de 1.500.000 de la
JCCM para el nuevo colegio Nº 5; los
127.000 euros de inversión en el parque
Rivas Moreno, en el que ahora también se
están ejecutando obras para ir terminándolo,

o los 150.000 euros para el camino de Pe-
ralvillo, ambas de la Diputación Provincial,
para mejorar la accesibilidad y la movili-
dad, así como el tránsito entre Miguelturra
y Ciudad Real. Sobrino señalaba que eran
necesidades que había que solventar, “com-
promisos que llevábamos en nuestro pro-
grama de trabajo, fruto también de las
necesidades de los vecinos y vecinas. Hay
muchas necesidades y es difícil responder a
todas ellas pero hasta ahora, y a pesar de la
situación de crisis, este Ayuntamiento viene
realizando obras siempre en beneficio de la
ciudadanía”, aseguraba.
Otra de las inversiones ya realizadas a

lo largo de este 2018 ha sido el Plan  Muni-
cipal de Accesibilidad, desarrollado en el
centro de la localidad y calles adyacentes
como Ramón y Cajal, Calixto Royo, Parada
de taxis, Malpica, Carnaval, Avenida 1º de
Mayo, Rodeo, Botija, Siega, Segadores,
Perlerines, Príncipes de España. Sobrino
aseguraba que es fundamental la mejora de
la accesibilidad para la que hay un plan es-

tablecido y “vamos a continuar desarrollán-
dolo y dotándolo poco a poco económica-
mente para lograr un espacio mucho más
accesible para todos y todas”.
Además, dentro de este capítulo hay que

incluir otras inversiones para este año como
la reforma de la sala de exposiciones,

18.000 euros; la Planta de
Ósmosis en Peralbillo
(depuradora) para mejorar
la calidad del agua y para
lo que ya hay una infraes-
tructura aprobada con el
superávit del 2016 “que
esperemos que quede fi-
nalizado en este mes de
noviembre”; la cubierta
del ayuntamiento; las Pla-
cas fotovoltaicas, 26.730;
el Centro de Recogida de
Mascotas; accesibilidad y

cambios de suelo en colegios; la reforma
del parque infantil Camilo José Cela,
25.000 euros, que gracias a la Diputación
ha podido llevarse a cabo.
Con respecto a Peralvillo, además de la

mejora de la Planta de Ósmosis la alcaldesa
destacaba otro de los temas importantes que
afectan al anejo como es la depuradora e in-
dicaba que “la JCCM nos ha enviado un
convenio de colaboración para construir la
depuradora y todo lo relativo al manteni-
miento y su puesta en marcha”. 

Próximas ejecuciones
En cuanto a los proyectos que se ejecutarán
próximamente se encuentra la urbanización
de la Casa de la Capellanía, que cuenta con
una aportación de 29.000 euros de la Dipu-
tación Provincial, unas obras que ya han co-
menzado y que también se ha adjudicado ya
el equipamiento del mobiliario. Además,
próximamente, gracias a los 80.000 euros
de la Diputación Provincial, se llevará a
cabo el asfaltado de las calles: Segadores,
Caldereros, Todos los Santos, calle Fran-

cisco Fernández Ordóñez, urbanización Las
Norias, aparcamiento calle Rodeo, San Mi-
guel, que finalizarán antes del 31 de diciem-
bre. 
Otra de las obras más demandadas y que

se van a acometer el próximo año 2019 es
la relativa a la mejora de la presión del agua
en la localidad. Sobrino aseguraba
que “ante las necesidades nuestra
obligación es responder, y esta es
una necesidad muy demandada”.
La regidora informaba que “se
están redactando los proyectos y
posteriormente se sacarán a licita-
ción pública, porque el importe
aproximadamente de las dos obras
que tenemos que acometer será de
más de 100.000 euros, por lo que
necesitará convocatoria pública
para que se puedan presentar las
empresas interesadas”. La obra se
ejecutará a lo largo del 2019. Además, se fi-
nalizará la zona de autocaravanas de Peral-
villo, gracias a un convenio firmado con la
Diputación.

Superavit
En relación a los 717.000 euros que el ayun-
tamiento tiene de superávit, Sobrino infor-
maba que próximamente se darán a conocer
las propuestas, que deberán ser negociadas
con los diferentes grupos políticos con el ob-
jetivo de que “finalmente salgan las propues-
tas más importantes para nuestra ciudad”. 
Con respecto a los Planes de Empleo, la

alcaldesa indicaba que la JCCM financia el
personal, aproximadamente con cerca de
medio millón de euros para este año, y el
ayuntamiento apoya esta inversión con una
partida, sobre todo para la compra de mate-
riales, que este año ha sido 50.000 euros.
Con los Planes de empleo se realizan nume-
rosas obras como: mejoras en el cementerio,
reformas en las oficinas del ayuntamiento,
aparcamiento en el polígono La Estrella, ac-
cesibilidad, mantenimiento y reparaciones,

entre otras.
Además, entre las próximas obras a     re-

alizar hay que incluir la instalación de un se-
máforo para facilitar el acceso al colegio nº
5 y una remodelación de la zona donde irá
ubicado para que sea mucho más fácil el ac-
ceso y más seguro. Una obra que supone una

inversión de 26.000 euros, que financiará la
JCCM. También, a lo largo del 2019, se aco-
meterá la remodelación de las pistas del Can-
delario León Rivas, un proyecto que requiere
una inversión de  75.000 euros. Sobrino aña-
día que, igualmente, se realizan numerosas
obras en los colegios de la localidad y desta-
caba  la subvención de la JCCM por importe
de 60.000 euros para el cambio de ventanas
en los colegios “El Pradillo” y “El Cristo”.
“Vamos mejorando las instalaciones para que
nuestros niños y niñas en los colegios estén
en las mejores condiciones posibles”.  Por
otra parte, aseguraba que “se va a solicitar un
estudio a la Diputación Provincial para que
nos informen de la situación en la que se en-
cuentra el puente de San Isidro, con el fin de
mejorar la accesibilidad y la comunicación
con la autovía”.
Por último, la alcaldesa quiso de nuevo

reiterar su agradecimiento tanto a la JCCM
como a la Diputación Provincial, “por su
compromiso con Miguelturra  ya que todas
aquellas infraestructuras que se proponen se
han ido financiando”.

SE HAN INVERTIDO DOSMILLONES DE EUROS,
APROXIMADAMENTE, EN INFRAESTRUCTURAS

“
Los 717.000 € del

superavit se
destinarán a

proyectos consensuados
con los grupos políticos

municipales.

“
Destacan los 1.500.000

€ de la JCCM para el

nuevo colegio; los

127.000 € en el parque Rivas

Moreno y los 150.000 € para

el camino de Peralvillo

Entrevista de Tere Rodado a Victoria Sobrino en el despacho de Alcaldía
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• Fondistas de Miguelturra
• Circuito Carreras Populares de Ciu-
dad Real

•ASOCIACIONES
• Asociación de Viudas Virgen de la
Estrella
• Asociación Peñas de Carnaval
• Escuela de Fútbol Base 
• Club Baloncesto Miguelturra
• Club de Ajedrez
• CD La Estrella
• CD Fútbol Sala
• CD Miguelturreño
• ADV Miguelturra
• Asoc. de Vecinos Barrio Oriente
• Club Cascoloko
• CD Miguelturreño Féminas 

• PERSONALES 
• Coordinadora Fondistas y Carrera
Mini: María José García-Cervigón
• Coordinadora Sanitaria/Enfermera
en Meta: Sagrario Beldad Peco
• Protocolo Sanitario: 2 EPI, Satélite y
Puesto Médico Avanzado: Cruz Roja,
Enfermero/a y Médico
• Charo Martín,  Inmaculada Martín y
Ana B. Menor
• Director de Carrera: Anselmo Alvarez
• Bicicletas  circuito : Cascoloko
• Bici-Botiquin: Cascoloko
• Bicicletas primeros puestos: Cascoloko
• Speaker : Israel Muñoz Rivas
• Megafonía: Jesús Nieto “Chule”
• Música: Sugar Crush
• Fotógrafo: Berna Martínez Romero
• Cesar Sánchez Exposito, video
• Rebeca Pastor Calabria, fotos

• Luis Fernández Rivas 

• ANIMACIÓN•
• AMPA Colegio Benito Pérez Galdós
• Club Pádel Miguelturra
• Vecinos Calle Pardillo
• Asociación de Jubilados
• Club Volaverunt 
• Partido Socialista Obrero Español
• Hermandad y Agrupación Musical
Cristo de la Piedad
• Arlequines Rugby Club
• Peña El Jamón
• Club Paramotor Miguelturra

• PATROCINADORES
• Hipermercado E. Leclerc
• Bravo Bus
• Aneto
• Distribuidora Hervás Maján
• Sacra Superahorro
• Sandevid
• Perfilman
• Telepizza
• Iveco Veimancha
• Cepsa Carrefour Express La Estrella 
• Publy Sport

• COLABORADORES
• Lider de Parquet (LIDEPAR)
• Podólogo José Luis Anino
• Quesos Rocinante
• Dulce Arte
• Serigrafía Doble C
• Difunde Producciones Audiovisuales
• Frutas NOE
• Mapfre
• Fegopan
• Protección Civil Miguelturra
• Restaurante El Señorio
• Viveros Santi
• Jugalandia
• El Colmao
• Limpiezas Ciudad Real
• Farmacia Cachero
• Zona Soldadura
• Pizzería El Tapeo
• Soldamig
• Europreven
• Electro Chaplin
• Enova informática
• Hmnos. Fernández Mohino
• Merko, cash&carry
• My Paper papelería

AGRADECIMIENTOS

Mas de 150 personas, muchas de asociaciones, prestaron su ayuda

Los primeros y últimos kilómetros transcurren por el casco urbano

Los caminos rurales, en perfecto estado, se llenaron de atletas populares y de
voluntariado de apoyo a la Media Maratón

CLASIFICACIÓN ABSOLUTA
General Femenina:
1. Esther Jiménez de los Galanes  CA Saturno de Daimiel  01:27:40
2. Rosario García-Cervigón   Los Trotones   01:27:54
3. Ramona Trujillo Mateos-Aparicio  CA Saturno de Daimiel 01:28:36
General Masculina:
1. José Antonio Guerrero Sevilla  Los Trotones   01:15:19
2. Alfonso Navarro Ruiz CA Saturno de Daimiel 01:15:22
3. Israel Prado Martín de la Sierra  CA Saturno de Daimiel 01:16:01

400 niños y niñas participaron en las carreras mini, previas a la MMM

Media Maratón Rural Villa de Miguelturra 2018
A la llegada a meta, los atletas pasaban a recoger su bolsa
del corredor, que contaba con varios productos donados por
diferentes empresas colaboradoras y de una estupenda sud-
adera y braga para el cuello, personalizadas con el logo de
la carrera, y a la zona de las degustaciones, donde podían

disfrutar de la cervecita Amstel Radler, la cata de pan con
aceite, las rosquillas, las migas, pizzas de Telepizza, etc.,
bajo la música en directo de Sugar Crush.
En cuanto a las carreras mini, se han celebrado antes de

la grande, comenzando a las 10:00 h., donde los 400 niños

y niñas inscritos, divididos en diferentes categorías desde
chupetines a juveniles, para los nacidos entre el 2013 y
2002, han podido disfrutar de esta preciosa mañana de atle-
tismo, recibiendo todos los participantes su bolsa regalo y
su medalla, ya que esta prueba no es competitiva.


